

太子町教育委員会／令和5年10月定例会議事録

日時及び場所

- 日時 令和5年10月30日（月）
開会時間：午前 9時30分
閉会時間：午前10時00分
- 場所 役場庁舎3階 第1会議室

会議に出席した者の職氏名

- 出席者
教育長 中道教育長
委員 仲堅教育長職務代理者、上籾委員、明石委員、山崎委員
事務局 池田教育次長、武部教育総務課長兼学校給食センター所長、
矢野教育総務課学務指導担当課長、東條生涯学習課長、
吉村教育総務課長補佐、内藤教育総務課主査
- 欠席者
なし
- 傍聴者
なし

議題

- 日程第1 会議録署名委員の指名
- 日程第2 教育長の報告
- 日程第3 報告第6号 全国学力・学習状況調査について
- 日程第4 諸般の報告（その他）

中道教育長

皆さん、おはようございます。

それでは、これより教育委員会 10 月定例会を開催します。

まず、【日程第 1 会議録署名委員の指名】をいたします。本日の署名委員は、【山崎委員】をお願いいたします。

続きまして、【日程第 2 教育長の報告】について報告申し上げます。

中道教育長

本日、5 点報告をさせていただきます。

1 点目は、学校園の体育大会、運動会の報告です。町立中学校、山田小学校、磯長小学校、町立幼稚園の順に実施することができました。それぞれに、コロナの前に戻して、観覧者に制限をかけないかたちで、実施しました。どの学校園も、整然と、子どもたちが競技や応援にと、輝いて躍動していた様子が印象的でした。教育委員の皆様も、ご出席いただき、ありがとうございました。

2 点目でございます。来月に、本町が進めています幼小中一貫教育を、広く保護者の皆様に見ていただく授業公開を実施し、11 月 17 日金曜日には、各校の実践報告に加えて、非認知能力についての研究をされて、本町の研究にもご支援いただいている岡山大学准教授 中山芳一先生の講演を実施します。詳しくは、後ほど矢野課長から報告いたします。

3 点目は、研修会の報告です。今年度、「太子町に同和地区はありますか」という問い合わせがあったことはすでに報告させていただきましたが、大阪府が 10 月を「大阪府部落差別事象に係る調査等の規制等に関する条例」の啓発推進月間ということや、今一度同和問題に対する認識を深める目的で、全職員対象に「同和問題（部落差別）の解消にむけて」をテーマに研修会を実施しました。「部落差別の解消の推進に関する法律」第 5 条第 2 項、地方公共団体は、（中略）その地域の実情に応じ、部落差別を解消するため、必要な教育及び啓発を行うよう努める、とあります。研修会では、向野まちづくり協議会より講師を招き、お話を聞きました。行政に関わる職員として、人権のアンテナを高くして職務にあたることを学びました。また、令和 6 年度より、本町の教職員の初任者研修（2 年目）、10 年目研修において、羽曳野市向野地区のフィールドワークを実施いたします。

4 点目は、文化祭の報告です。菊花展の展示からはじまった、文化祭。28 日土曜日、29 日日曜日と、日頃の活動の成果として、素敵な発表や展示をしていただきました。詳しくは、後ほど東條課長から報告があります。

5 点目は、金剛バスの路線事業廃止に伴う件でございます。新聞記事から紹介させていただきます。4 市町村による協議会のなかで、喜志循環線は、近鉄バスが運行し、便数は現状維持とする、とされました。あ

中道教育長 わせて、路線バス車両（11人以上）を使用し、運賃は現在の料金体系を継承するとあります。バス停は原則として、金剛バスと同じ位置ですが、交通安全上支障がある場合は移動させます。運営主体は自治体で、運行に係る経費等は4市町村が負担し、今後、各議会で予算案が審議されるということです。喜志循環線以外につきましては、太子町が自家用有償旅客運送法で運行を検討しております。来月の定例会においては、もう少し具体的な内容で報告ができると思います。広報等で町民の皆さんにも同じ内容で報告されると聞いておりますのでよろしくお願い致します。

以上です。

中道教育長 ただ今の件につきまして、ご質問等ございますか。

仲堅教育長職務代理者 体育祭運動会について、国旗掲揚が幼稚園のプログラムにはありましたが、その他はなかったのですが、その件に関して、事務局はどのように考えておられますか。以前は確か、国旗の掲揚をしていたと思うので、統一されるべきかと思うのですが。

山崎委員 学習指導要領を確認して式典等なのか、行事でも必要なのかということを確認されてはどうでしょうか。あと、幼小中バラバラではなく、統一されたらいいのではないかと思います。

中道教育長 ありがとうございます。

入学式・卒業式につきましては、大阪府の条例に基づいて、国旗掲揚と国歌斉唱をしていますが、今お聞きしたようにアンバランスなところについては、確認をした上で、またお話ししたいと思います。

中道教育長 その他、ご質問等ございませんか。

中道教育長 無いようですので、続きまして、【日程第3 報告第6号 全国学力・学習状況調査について】説明を求めます。

教育総務課
学務指導担当
矢野課長 日程第3 報告第6号 全国学力・学習状況調査の結果分析の公表についてご説明申し上げます。先月の定例会においてご説明いたしました内容について、町のホームページに公開する形式にまとめたものでございます。

一枚めくっていただきまして、各教科別の詳細分析について、ご説明いたします。

前回の定例会においてご説明申し上げた通り、小学校国語において平均正答率は全国平均を5.8ポイント上回りました。これは各学校が

教育総務課
学務指導担当
矢野課長

課題に向かって組織的に取り組んだ成果と考えております。

裏面をご覧ください。算数については、平均正答率が大阪府と同じとなり、全国を0.6ポイント下回りました。「データの活用」に改善がみられるものの、「図形」等において課題が見られました。

続いて、「児童アンケート」調査について掲載する予定の資料でございます。1. 心の状態に関して、太子町の小学生は、楽しく学校に通っている姿がうかがえます。

裏面でございます。2. 基本的な生活習慣に関して、朝食を毎日食べている割合が低い状況が継続する等、家庭での生活習慣の変化に注意が必要であることを記載しております。

続いて、3. 家庭学習の習慣に関して、計画的に家庭学習をしている児童の数が全国平均より少ない傾向にあります。自ら学習の計画を立てる児童が学習面においてもより良い傾向があることを記載しております。

以上の結果を受け、太子町では幼小中一貫教育を推進し、非認知能力の伸長を教育実践に生かして取り組んでいくことを、全教職員が意識して取組を進めて参ります。

授業や学校行事において、挑戦する力・自分と向き合う力、友達や先輩後輩とつながる力等、太子町がこれまで取り組んできた「直向きに取り組む」心を、教職員全員で支えていきたいと考えております。

以上で説明を終わります。

中道教育長

ただ今の件につきまして、ご質問等ございますか。

明石委員

先月もご説明いただきましたが、今年度、国語科において全国平均を大きく上回る成果が得られたということは、ここ数年の色々な取組の大きな成果だと思います。

各学校での取組とこの成果には関連性が出てくるということで、色々分析をいただいた説明もお聞きしております。ただ、国語科の大きな成果と他教科を比較すると、他教科の方でまだそれほどの変化が見られていないということが出てきます。

非認知能力の効果ということも検証いただきましたけれども、来年度に向けての一つの課題になってくるかと思っております。その点につきまして、もし分析された中で、何か来年度に向けての具体的な対策がありましたらお聞きできればと思っております。

教育総務課
学務指導担当
矢野課長

ご指摘の通りでございます。まずは国語科の取組につきましては、書くこと、話すことに課題がありましたので、まずはそこにしっかりと重点的に取り組んだというところでございます。その成果が今回出てき

教育総務課
学務指導担当
矢野課長

ているというところですが、他教科につきましても、やはり国語科というのは、全ての教科の基盤となる教科であるというところで、この国語科で、聞くこと、話すこと、書くことについて取り組んだ成果を、各教科の学習に生かしていきたいと考えております。

例えば、算数の教科でも、現在は、話し合い活動や、答えは1つではないということ、どのように回答に導いていくのかということを考えていくという部分の取組を進めているところです。今回、算数では図形の変化等に課題が見られるということで、これは太子町の小学生が比較的継続して課題となっているところでございます。いわゆる空間認知能力や、その図形をいかに理解していくのかという部分となりますので、言語能力という部分に加えまして、そういった抽象的な図形であるとか抽象的な部分の理解というところも、進めていく必要があると考えておりますので、そういった点を学力向上推進委員会でも話し合っている現状でございます。

明石委員

ありがとうございました。

中道教育長

その他、ご質問等ございませんか。

中道教育長

無いようですので、続きまして、【日程第4 諸般の報告（その他）】について説明を求めます。

それでは、まず池田教育次長。

池田教育次長

令和5年度太子町教育委員会事務局職員配置図をご覧ください。令和5年4月の異動で生涯学習課の田中敦子が異動したことに伴う補充がなく、1名減員となっておりましたが、この10月1日付けの職員異動で1名、補充がございました。資料の生涯学習課の一番右端、成田さくらです。これで生涯学習課は定数に戻ったということになります。成田につきましましては、10月1日採用で、民間経験はございますけれども、まだ若い新採職員でありますので、早く生涯学習課の事業に慣れて、業務を進めてほしいと思います。

中道教育長

続きまして教育総務課長より説明をしてください。

教育総務課
武部課長

事務連絡をさせていただきます。

学校行事についてです。資料はございません。

10月5日木曜日に町立幼稚園にて稲刈りを、10月24日火曜日に山田小学校の5年生による稲刈りを実施いたしました。

また、昨日29日日曜日、4年振りに、第21回中学生太子サミットが奈良県斑鳩町で開催されました。当日は本町町立中学校から、7名の生

教育総務課
武部課長

徒が参加し、各中学校の発表や、世界遺産サミット首長会議、謎解き歴史歩き等を行いました。

11月2日には磯長小学校のなかよし二上遠足が予定されております。午前中を中心に学校から二上山まで徒歩で往復します。

次に10月26日に磯長小学校におきまして就学時健康診断を実施いたしました。山田小学校の就学時健康診断は、11月2日に予定しております。

先月の定例会で報告させていただきました、令和5年度南河内地区市町村教育委員会研修会につきまして、11月6日月曜日午後1時30分から四天王寺大学・四天王寺大学短期大学で開催されます。ご出席いただける委員におかれましては、12時30分に役場水防倉庫前に集合していただきますよう宜しくお願いします。

教育総務課からは以上です。

中道教育長

続きまして、学務指導担当課長お願いします。

教育総務課
学務指導担当
矢野課長

私からは冒頭、教育長から紹介がありました地域教育フォーラムについて報告いたします。机上に太子町幼小中一貫教育地域フォーラムのパンフレットとご案内をご用意しておりますのでご覧ください。

令和5年11月17日に、町立中学校において「太子町幼小中一貫教育地域フォーラム」を実施いたします。非認知能力研究の第一人者である、岡山大学准教授 中山芳一先生を招聘し、「やってみたい子育てへの転換」と題して、本町の取組についてアドバイスいただくとともに、太子町がこれから目指す教育、子育てのヒントになるご講演をいただきます。教育委員の皆様におかれましては、ご多忙のことと存じますが、ぜひご参加いただければと思います。このあと、ご出席のご意向をお伺いいたしますので、どうぞよろしくお願いたします。

中道教育長

続きまして、生涯学習課長お願いします。

生涯学習課
東條課長

それでは生涯学習課から報告させていただきます。

まずは、行事の結果ということで、お手元の資料の一番上、第63回太子町文化祭につきまして、教育長の冒頭の報告の中にもありましたけれども、昨日一昨日で開催させていただきました。出展につきましては、演芸が15団体、展示が33団体ということで、写真に掲載しておりますような様子で開催させていただきました。来場者数については、去年より少し少ないのではないかというお声がありました。加えて、文化祭の万葉ホールの演芸部門について、今回は日本舞踊もなく、踊りが無い、というような声がありました。来年はチュチュバレリーナさんも、出演が難しというお話も聞きました。文化連盟のあり方について、新し

い理事さんに入っていたり、文化祭に各クラブ、サークルが出やすいような環境を考えたりしていく必要があるのではないかというお話を文化連盟の一部の理事さんとさせていただいていました。

続きましてその下、令和5年度の菊花展につきまして、10月24日から11月7日まで開催し、表彰式は10月26日に実施しました。今年の夏は猛暑で、開花が遅れて、表彰式の時点ではつぼみが多いようなことをお聞きしました。

1枚めくっていただきまして、こちらも前回お知らせさせていただきましたが、文化祭と同日に「まだ、読め～るフェア」を図書館で開催いたしました。実際に、ご利用された方が2日間で118名、リサイクルで持って帰られた本の冊数は447冊でした。始まったばかりですが、にぎわってございました。その写真の一番右に図書館友の会の活動ということで書かせていただいておりますのが、ブックワームさんが「絵解き謎解き聖徳太子」という紙芝居等、活発に活動されているということをご紹介させていただきます。

続きまして、行事の予定です。

まず、ふれあい TAISHI について、11月12日日曜日、午前10時から午後3時で開催します。今年は、ステージ出演が7組、模擬店が19組、業者発注のイベントとしまして、去年と引き続きミニ動物園と今年復活することになりましたエアートランポリンを実施予定です。

続きまして、その下、太子の森の後期教室については、前回説明させていただいておりますので割愛させていただきます。

その下、資料館の企画展につきまして、12月3日まで開催しております。

その下、FC大阪公式戦太子町民応援デーにつきましては、応募は締め切っております、人数が、町内で190名、町外では公民連携の企業さんの声かけで69名の予約があります。町内での参加人数が多い理由としましては、7時のキックオフの前のイベントで太子町のダンススタジオ KiKi（キキ）さんが6時から踊っていただく予定となっております、ダンススタジオ KiKi（キキ）さんの関係者で140名来ていただくようなことになっています。

続きまして、エネオスのサンフラワーズのバスケットボール公式戦につきましては、2日間で40名の予約状況です。

その下、太子町のスポーツ Day につきましては、今回、太子町タウンロゲイニングという新たな企画をさせていただいて、広報で周知しておりますが、なかなか参加チームが少ないので、締め切り期間を延長しまして、参加チームが増えるように周知していきたいと思っております。

その次、「かまど DE 茶がゆ」については、リーダー会主催の事業で、昨年度と同様に、12月3日日曜日に開催予定となっております。

生涯学習課
東條課長

その下、二十歳を祝う会は、前回説明させていただいておりますので割愛させていただきます。

この資料には記載しておりませんが、お知らせとしまして、今日から公民館の解体工事が現場で実際にスタートします。また、最近、生涯学習センター太子の森の3階4階の待合スペースであったり交流スペースで子どもたちが集まることが多く、にぎやかではあるのですが、おかしのゴミが散乱していたりすることもあり、学校と情報共有をしながら、一緒に注意していきましょうということで対応しています。もう1点、フジ医療器から寄贈いただいたマッサージチェア2台を生涯学習センター太子の森に置いていますが、そのうち1台を総合スポーツ公園の体育館へ移動する予定です。

報告は以上です。

中道教育長

以上報告をさせていただきました。何かご意見ご質問等ございませんか。

中道教育長

無いようですので、本日の日程はすべて終了しました。
次回は、11月29日水曜日午後1時から開催させていただきます。よろしくをお願いします。

会議録の署名

教育長 印

委員 印